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687 
человек проживают в За-
реченском сельском по-
селении, куда входят За-
речный, Турнояс и Юган. 
В них насчитывается 362 
двора. Из трудоспособно-
го населения – 478 чел.,  
67 – детей в возрасте до 
18 лет. 

В апреле этого года Замиру 
Низамееву как победителю 

республиканского 
смотра-конкурса среди 

муниципальных образований 
подарили автомобиль. 

Сирень САМЕРХАНОВА
– Не все вопросы можно ре-
шить с телефонной трубкой в 

руке, приходится и в поездки 
отправлять, и в кабинеты чи-
новников стучаться, – говорит 
глава поселения о своих буд-
нях. Встретиться с людьми. 
Они и с проблемой поделятся, 
сами же выскажет свое мнение. 
Проблемы есть. От  Заречного 
до Турнояса 9 километров. А 
дорога плохая. 
– Депутаты помогают, орга-

низуют работу имеющейся в 
деревне техники на очистку 
дороги. А в 2012 году две пло-
тины своими силами построи-
ли, – делится глава поселения. 
Здесь с давних пор повелось: 
вначале леспромхоз помогал, 
сейчас лесничество не остав-
ляет без внимания, «ЛесСтрой-
Сервис» материалы выделяет 
при необходимости, а зимой 
дороги чистить технику дает. 
Электричество – другой боль-
ной вопрос для деревни: до сих 
пор стоят деревянные столбы. 
Вода – только колодезная. Та-
кие вопросы на местном уровне 
и не решишь. Вот и поднимают 
их люди на сходе граждан, а 
глава поселения – на сессии 
районного совета. 
Несмотря на отдаленность и 
малочисленность деревни, 
в Турноясе  есть медпункт, 
библиотека, новая начальная 
школа. У трудоспособного на-
селения есть работа. Но глав-
ное – здесь проживает немало 
молодежи.
– В этой деревне люди особого 
склада, и живут дружно. Моло-
дежь строится, при этом рас-
считывая лишь на собственные 
силы. Жаль, клуба нет, – с со-
жалением в голосе сказал гла-
ва поселения. Чего не скажешь 
о Заречном, молодежь уезжает 
в город. В поселке имеется на-
чальная школа, детский сад, 4 
магазина, библиотека, фель-
дшерско-акушерский пункт. В 
этом году в ФАП ремонт нача-
ли. Сейчас материал для заме-
ны окон привезли. Неплохо бы 
и в клубе  капитальный ремонт 

сделать, но в целевую про-
грамму на этот год он не во-
шел. Значит, опять вся надеж-
да на местные предприятия.
Юган, также входящий в со-
став Зареченского сельского 
поселения, когда-то считался 
большим поселком, сейчас ос-
талось около 10 дворов. Здесь 
такой простор для пчеловодов, 
можно скотину держать. Хоро-
шая асфальтированная дорога 
помогает поддерживать связь 
с городом, наверное, и поэто-
му дачники на летнее  время 
выбирают на жительство эту 
уединенную местность. А это 
значит, что нужно работать и 
с приезжими, все-таки лес кру-
гом, значит, нужно знать и его 
правила.
…Какие они, будни  главы по-
селения? Весна приносит свою 
проблему – половодье. Когда 
разливается Большой Черем-
шан, с одного берега не разгля-
дишь другой. Поэтому готовят-
ся к нему заранее. Потом на-
чинаются весенне-летние хло-
поты. В этом году, например, 
жители поселения активное 
участие принимали не только 
в санитарном двухмесячнике у 
себя, но и выезжали в Казань, 
так сказать, внесли свой вклад 
в общее дело подготовки к Уни-
версиаде, а сейчас принимают 
участие в обустройстве майда-
на к Сабантую. 
Наш разговор с главой сель-
ского поселения растянулся на 
пару часов. Вместе с ним про-
шли в отделение связи, здесь 
Замир Низамеев интересовал-
ся ходом подписки, платежами 

за услуги. В магазине – нали-
чием товаров повседневного 
спроса. Фельдшерско-акушерс-
кий пункт в период ремонта он 
посещает ежедневно.
– Нас глава района хорошо 
поддерживает. Сказал, если 
необходимо дополнительные 
работы провести, обращайтесь, 
– делится Замир Харисович. А 
здесь и крыльцо нужно отре-
монтировать, и стены не меша-
ло бы обшить, и окна продува-
ет. Вряд ли можно уложиться в 
предусмотренные для ремонта 
ФАП 100 тысяч рублей. 
Полдень. До конца дня в планах 
Низамеева еще раз съездить 
в Турнояс, надо встретиться с 
депутатами. Завтра с утра – со-
вещание в исполкоме района, а 
по возвращению договорились 
с местным фермером обсудить 
его проблемы, нужно еще за-
глянуть в школу… 
Время, отведенное для нашей 
беседы, подошло к концу. Главу 
поселения ждут дела. 

Замир Низамеев: «Я – некабинетный человек»

Из аншлага 
невозможно ничего 

понять: железный лист 
заржавел, а надпись 

стерлась. 
Сакина ХАЙРУЛЛИНА  

Хорошо еще, что рядом 
оказалась табличка, 
выставленная дорожни-
ками. Значит, интересу-
ющийся человек может 
узнать, что село это 
Старая Амзя. А в какое 
поселение входит?
Вопрос об установке на 
границе сельских посе-
лений современных ан-
шлагов на двух языках 
поднимался еще года 
три назад. К данной 
работе дружно было 
приступили, впечатлив-
шись одинаковыми ан-
шлагами на территории 
Башкортостана по пути 
на очередной Сабантуй. 
Но в некоторых сель-
ских поселениях это, 
видимо, так и осталось 
одноразовой акцией. 
Иначе аншлаг Амзинс-
кого поселения не при-
обрел бы такой жалкий 
вид. Правда, глава это-
го СП Алмаз Насибул-
лин пытался убедить, 
что только в прошлом 
году покрасили его. И 

обещал уже завтра же 
отправить девчат обно-
вить вывеску. Это заме-
чательно. Но ведь у нас 
остается еще немало 
других поселений, «не 
успевших» установить 
на границах аккуратные 
аншлаги, чтобы людям 
было приятно посмот-

реть. Хотя и за приме-
ром не надо далеко 
ходить: аншлаг Мамы-
ковского поселения на 
двух языках на границе 
трех направлений виден 
уже издалека. Таким и 
должно быть, наверное, 
поселение, где чувству-
ется хозяйская рука. 

В должности главы поселения Замир Низамеев 7 лет

Каков аншлаг,       
таково и поселение

Несколько лет назад у жителей села 
Тюрнясево было две проблемы – 

отсутствие воды и общественной бани. 
Лилия МУБАРАКШИНА 

В прошлом году вместо старой построили 
новую. Но счастье это длилось недолго: 
баня не работает, потому что воды нет. Жи-
тели центральных улиц Тюрнясева вот уже 
около 4 лет страдают без воды. Ее отсутс-
твие довело людей до крайности – под пись-
мом, которое они занесли к нам в редакцию, 
подписались более 100 человек. 
– Этот вопрос мы поднимали и на сельском 
сходе. Здесь сказали, что изыщут возмож-
ность для оказания помощи, но безрезуль-
татно, – говорят тюрнясевцы. – Прошлым ле-
том воду подсоединили с одной из скважин 
ликеро-водочного завода, но она непригод-
на для питья. 
Мы попросили прокомментировать ситуацию 
главу сельского поселения Зухру Гафурову. 
 – Село большое, в настоящее время только  
действующих трех скважин недостаточно. 
В прошлом году, когда уже пошли по раз-
личным инстанциям с просьбой решить эту 
проблему, пробурили около пекарни новую 
скважину. Но работа эта была проведена 
без согласования, – говорит она. 
В прошлом году, чтобы привести в порядок 
водопровод, отремонтировали и около 500 
метров трассы. Но только частичный ремонт 
проблему воды в Тюрнясеве не решит. По 
словам Зухры Гафуровой, нужны еще две 
дополнительные скважины, чтобы вода до-
шла до жителей центральной части. Одну из 
них, считают люди, нужно построить на мес-
те бывшей скважины, именуемой в народе 

Благоурка. 
«Но в данном случае придется тянуть около 
5 км водной трассы, дело очень затратное», 
– считает начальник управляющей компа-
нии «ЖКХ» Мидхат Валеев, ответственный 
за водоснабжение этого села. А пока село 
вновь подсоединят к скважине ликеро-во-
дочного завода. 
– У завода три скважины. В прошлом году 
с согласия руководства завода село подсо-
единили к одной из скважин, летом насе-
ление было с водой, – говорит он. На се-
годняшний день – это единственный путь 
решения проблемы, говорят здесь. Неуже-
ли  нельзя построить новые скважины и 
обеспечить людей качественной водой? 
Строительство одной скважины, по словам 
Мидхата Валеева,  обходится в 300-400 
тысяч рублей. К сожалению, Тюрнясево 
не вошло и в республиканскую программу 
«Чистая вода». В этом году на эту програм-
му району выделено 10 млн. рублей, на эти 
средства планируют решить проблему воды 
в Тумбе и Старых Челнах. 
Когда материал готовился к печати, на-
родные парламентеры попали на прием 
и к главе района. Наиль Шарапов обещал 
пока временно подсоединить к завод-
ской скважине, позже решить вопрос о 
строительстве отдельной. Сейчас в от-
деле строительства, ЖКХ и архитектуры 
рассматривают возможность строитель-
ства новой скважины. 

Баню построили,            
а воды нет
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К решению проблемы в Тюрнясево подключилось и руководство района


